

## 令和5年度 関係者評価の結果と考察について

日頃より本園の教育活動に対しましてご理解・ご協力を頂きありがとうございます。

さて遅くなりましたが、幼稚園関係者評価の記述欄に頂いたご意見につきまして職員で話し合い、再度確認した部分に対しましてお知らせ致します。尚、今後は可能な部分につきましては本園の教育・保育に今後反映させたいと考えております。短期間でのご回答に御協力をいただきありがとうございますございました。

### ● 記述欄 改善意見について

#### 行事について

- ・今年度のお餅つきは、体調不良の為食べずにつくだけとなり、それって食育の意味があるのだろうか疑問に思った。延期するなどの対応はできなかったのかと思う。
- ・感染症が出ると、体調が優れない時は極力家庭で様子を見て欲しいという幼稚園側の気持ちも分かりますが、メールが来る度にその様に記載するのであれば、欠席した際の配慮がもう少しあっていいと思います。「クラス写真の撮り直しはしません」「発表会も欠席したらそれで終わりです」は少し冷たくないですか？発表会は年長組はやり直しがあったそうですが、それもなぜ年長組だけなのでしょう？年長組にとっては幼稚園最後の発表会かもしれませんが、他の学年にとっても一生に1度なのは同じでは無いのでしょうか？当日休んだお子さんの保護者が再演を見に来ただけで感染症が大流行するとは考えにくいと思います。他の行事もそうですが、減らすことや簡略化することばかりではなく、どうやったらできるかを考えて欲しいです。

#### 【回答】

今回のお餅つきにおいては胃腸炎で欠席されるお子様が複数おり、終業式まで収束が見込めず保健所に相談したところ、園内で調理したものを提供することを控えるようにと通達されました。当時の判断としては3学期には節分やウィンターランド等の他の行事に向けての取り組みも重なることから、おもちを食べる事については断念させて頂きました。しかしながら、子ども達はうるち米ともち米の違いや、おもちが蒸しあがる際の匂い、そして実際におもちをつき、つきあがった餅で鏡餅をつくる際の感触などを経験しました。食べることは出来ませんでした。それらの経験を含め子ども達にとっての食育だと思っております。新年度は感染症等が流行しないことを願うばかりです。

また、発表会の延期についてのご意見ですが、学級閉鎖等での検討は致しますが、個人の欠席での延期は難しいものと判断しております。しかしながら今回はコロナ禍の人数制限等で過去の行事等に参加できなかったご家族への配慮から年長児に限り再演を観覧頂きました。過去には本番も含め保護者のお手伝いがあったことにより、衣装係・道具係等を設け、発表会を行っていましたが、近年の行事においては保護者負担をなくし職員のみ役割分担をしております。そうしたことで延期をすることで職員が全員参加で行わなくてはならなくなり、他のクラスの保育が難しくなってしまうことから、今後も、発表会の延期

は園生活最後の年長のみとさせて頂く予定でおりますことをご理解ください。

また、クラス写真の件ですが、コロナ禍を経て撮影日を設けても欠席される方が多くなり、延期日を設けても欠席される方が出ることによって全員揃っての撮影ができない事が数年続きました。前年度は全員揃った当日に写真撮影業者に連絡をしましたが、都合がつかないことから業者が撮影する日は1日のみとさせて頂いております。尚、職員が撮影する集合写真につきましては撮影日以外でも、全体お集まりの日に撮影日を設ける等して対応しておりますのでご理解願います。

### 保育について

・来年度は保護者が参観できる活動を増やしてほしいと、園長先生に直接お伝えをしておりましたが、保護者が参加できる行事（サッカー観覧、保護者参加のお別れ会）が逆に減っており、非常に残念な気持ちです。

#### 【回答】

前年度の保護者が卒園する際に「コロナ禍で色々に対応を考えて頂き、ありがとうございました」というご意見を頂いておりました。子どもの成長は「お便り」や「おうちえん」などでは伝えきれないところもあり、実際に保護者参観の機会を増やしていくことが望ましいと考えています。今年度は地元の夏祭りで年長児のマーチングを披露したり、地域の文化祭では年中児が花笠音頭を披露しました。一気にコロナ前に戻すことは出来ませんが、朝のお集まりや保育の様子等を「おうちえん」の配信を通してお見せする機会を増やしていく予定です。少しずつ来園の機会を増やすことが出来るように検討して参ります。

### 環境について

・幼稚園の中に入ると大きな埃があることが度々ありました。遊びのひとつとして雑巾掛けに取り組んだり、学期末のみではなく定期的に子供たち自身が掃除をしてキレイにするのも手だと思います。

・園内のほこりなどが目立つのですが、清掃はされているのでしょうか？

#### 【回答】

例年、アンケートにおいて指摘されており今年度も重点目標としておりました。保育終了後に職員で分担し毎日清掃はしておりますが、行き届いていない部分があり申し訳ありませんでした。新年度も重点目標とし、より一層清掃に力を入れて参ります。また、ご意見を参考にし、子ども達の遊びの一つとして雑巾がけに取り組む等、改善して参ります。

・夏の水遊び後のお着替え、外で裸で着替えたと話しているのですが、数年前、幼稚園から持ち帰った北広島市のイベントで性教育の講演を受け、子どもにも話をしているので、子ども自身も外で裸になる事に対して「変だよね～」と話しています。同じ講師の方が小学校でも講演されていたので、時代背景を考え少し配慮があると良いなと思いました。感染症が流行る時期でもあるのでバスタオルの共有も、個人の物に変わると良いなと思います。

・水遊び等で着替えをする際に、園の敷地内だとしても、外で裸となるのはどうかと思う。水遊びをする際のシャツとパンツも同様に検討してほしい。お天気の良い日にすぐに遊べ

るよう、水着とタオルを準備しておくなど。車通りが少ないとは言え、歩道から園舎を覗く事が可能なので、先生方にも性教育にも理解を深め、配慮をしてほしい。

【回 答】

ご指摘のありました件については、今後パーテーションを利用するなどして歩道から見えないように工夫をする準備を検討して参ります。尚、お天気が良い日にすぐに遊べるよう、お着替え袋には多めの下着を入れて頂きますようお願いいたします。またタオルは共有を避け、個人保管しているお散歩用のタオルを使用しております。

- ・小学校に向けての鍵盤ハーモニカの指導をして発表会での発表や楽器等の発表をしてほしいのと、跳び箱やマット運動なども遊びの一環からでいいので導入してほしいです。そして英語教育も少し検討してくれたら嬉しいです。3年半、お世話になりました。
- ・もう少し小学校に向けての学習をしてほしいです。

【回 答】

正課のサッカーのように体育指導者が教えるのではなく、ホール遊びの際に跳び箱やマットを設置し、楽しく遊ぶ事ができるようにしております。また各クラスのお部屋には掲示物としてあいうえお表を張り、興味関心を促しております。年長組では、製作物に名前を書いたり、書き初めや年賀状を作ったり、かるたゲームなどで文字に触れる機会を作っています。鍵盤ハーモニカにつきましては、かなり昔に個人購入をして指導をしていましたが、現在は音に触れ、楽しむ機会を増やし、製作でマラカスなどの楽器を作り、音に合わせて合奏するような機会を設けております。

そ の 他

・誤嚥窒息事故についての指導はどのようにしていますか。またどのようなメニューであっても(喉に詰まりやすい食材がないときでも)常にリスクを意識されていますか。子どもの窒息事故のニュースを耳にすることがあるので確認のためお伺いします。

【回 答】

近年、乳児および幼児の痛ましい誤嚥事故が報道されています。お餅だけではなく、ウインナーや豆類、昨年はサイコロ状のリンゴを詰まらせる事故もありました。園では授業や講習会等で一般知識として学んでいますが、実際に発生したときには連携を取りながら対応しなくてはならないと考えております。正しい吐き出し方や心肺蘇生法に至るまで今後も救急救命士の指導の元、これまで以上に職員の研修を行い、さらに安全管理を徹底して参ります。

・一方で安全対策を希望します。昨年4月にJアラートが発令された際、普通に園バスの運行を続けたことに疑問を感じました。他の幼稚園や保育園、学校では自宅待機、バスの運行停止、登園済みの子供は園内の安全な場所への避難がなされたと聞いています。公共交通機関も一時運行停止している中で園からは何の連絡もなくバスが運行し続けたことで園での災害や事故、安全対策に不安を感じました。Jアラートが発令されても今まで何も起こってはいませんが、地震などの災害はいつ起こるかわからないですので、そういった時に園ではどのように対応するかのマニュアルを保護者にも開示して欲しいです。

- ・昨年度、熱中症アラート発令中に、10分程度だからと外遊びをしていたクラスがあったとのことでした。熱中症は命に係わることで、このような判断は、クラス毎に委ねるのではなく、園長の方針を出し、園としてルールを決めるべきだと思います。ルールを決めることで、園も先生も子供も守れると思います。
- ・問 18 の不審者の侵入時に子供たちが身を守れるようどのような指導をされているのかわからないため『よい』にしました。

#### 【回答】

この度の4月13日の朝に出された弾道ミサイルの飛来によるJアラートに対し、園として適切な対応をとれず不安な気持ちにさせてしまい、申し訳ありませんでした。その後の会議において、Jアラートが配信された場合は、情報を確認し適切な行動をとることを第一に考え、災害別、場所別等の避難マニュアルを作成することとなりました。今回のような朝の通園時、バスに乗って運行している際に警報が配信された場合は、解除されるまではバスの運行を停止し、その場で停車し待機致します。まだバスに乗っていない家庭につきましては自宅待機の要請をし、場合によっては休園の措置を取らせていただきます。また配信された時が屋内の場合は、放送にて窓から離れるよう避難を指示し、みんなで固まって頭等を保護するように促し解除を待つこととします。都度、見直し安全な対応措置を講じてまいります。

熱中症の件ですが、ご指摘のあったようにアラート発令中に10分程度の外遊びを見逃してしまったことをお詫びいたします。北海道においても小学生が体育の授業中に熱中症とみられる症状で亡くなる事故がありました。園では熱中症計にて屋内および屋外を計測し、判断しております。昨年遠足時も携帯して計測を行い、水筒の水がなくなった場合は自動販売機で水を購入し、水分補給を行いました。今後も真夏日を超えるような日が続くことが予想されますので事故を起こさない様、指導を徹底させていただきます。

尚、園での災害、防犯についての危機管理マニュアルにつきましては教職員用に作成しておりますが、今後は保護者向けに危機管理に対する取り組みをあらためてお伝えさせていただきます。

- ・防犯についての回答ですが、預かりのお部屋は施錠せずに保育をされていますか？(たまたまでしたら申し訳ありません)防犯面が少し不安な部分ではありましたので評価させていただきました。
- ・チャイルドハウスも施錠してほしいです。

#### 【回答】

現在チャイルドハウスにも、インターホンや施錠システムをつけることを検討しております。ご迷惑をお掛けしますが、それまでの間は都度、施錠をし、確認をしてから開錠するようにしてお預かり致します。

- ・給食だよりやおうちえんをアップした際にアプリで通知することは難しいでしょうか？現在のままでいつあがるかわからず、気づいた時に見る、若しくは見落としがあります。折角あげてくださっているのになにか対策をしていただけると嬉しいです。

・今年から給食だよりの配布がなくなり、ホームページから確認になり、不便だった。以前のように、配布が良かった。ホームページには、園だよりやクラスだより、行事予定表も観覧出来るようになると便利。

【回 答】

今年度はペーパーレスを目指し、当初は給食だよりをマメールに添付して配信しましたが、期間が過ぎると見る事が出来なくなったため、暫定的にホームページに保護者専用ページを設定しておりましたが、レーザーキッズというアプリによりお知らせできることが分かりましたので今後はレーザーキッズのお知らせにて記載して参ります。また、レーザーキッズのプッシュ通知の設定は以下の通りとなっていますので参考にしてください。

iPhone の場合：設定→通知→Leyserkids→通知 で許可を ON にする

Android の場合：Leyserkids アプリのアイコンを長押し→アプリ情報→通知

→Leyserkids のすべての通知 を ON にする

マイページ「プッシュ通知のテスト」をタップします。

おうちえんは、左上メニューバーから「通知設定」でメールアドレスを登録して下さい。更新情報がメールにて届くようになります。

・バスの運行について、遠くまで来てもらってありがたかったが、冬道も考慮されていたのだろうかと思う。その時になって、対応するのも大事だが、事前にこういう場合はこうしようと考えていますなど決めておいてくれると、より良かったと思う。

【回 答】

現在、園バスは4台で運行していますが、マイクロバスの2台はチェーンを装着して走行しても、住宅街の道に入ると雪道にはまり遅れることもしばしばありました。その際、近隣の方々に脱出のお手伝いをいただきましたことに感謝致します。現在は各家庭の近くに停留所を設けておりますが、今後は冬のバスルートを夏休み中に検討し、秋までに配布することを予定しております。その場合は大きな通りまで来て頂く等、バス停変更をお願いすることもございますので、ご理解とご協力の程お願い致します。

・子どもたちが身体を持て余すというのであれば、ホールにクーラー設置のご検討をお願いします。

・年々暑くなる中、ホールのエアコン設置予定はございますか？遊具よりもエアコンを先に検討していただきたいです。

【回 答】

その昔は、夏に北海道で車を運転する際はエアコンなどいらず窓を開ければ十分という時代もありましたが、今ではエアコンは必需品であります。また家庭においてもエアコンを取り付けている家も多くなっていることと思っておりますが、ホールのエアコン設置につきましては業者と協議を重ね検討しております。しかしながら園全体の消費電力不足といった問題や設置位置等いろいろな課題があり、すぐに解決出来るか分かりません。皆様には解決でき次第、改めてお伝えするとともに、子どもの安全を確保しながら設置時期等を考えていきますので今しばらくお待ちください。

・レーザーキッズで欠席理由の選択項目を確認しましたが、複数選択ができないようでした。複数の症状がある場合もありますので複数選択ができればいいなと思いました。

【回 答】

今回の内容を確認したところ、選択できる項目は一つしか選べないとの事でした。しかし、画面の下にスクロールするとメモ欄がありますので、そちらに入力をお願い致します。

・子どもを通しての伝達(連絡)事項が伝わっているのか不安がある。メモ程度で構わないので、受け取って貰えているのか確認できると嬉しい。

【回 答】

幼稚園生活のしおりにも記載しておりますが、大人から大人の手渡しが原則です。お子様からの連絡は伝わらないことがありますので、お手紙は必ず職員かバス乗務の先生に渡して下さい。メモ以外での連絡事項はお電話か直接職員までご連絡をお願い致します。

・その時代によって、当たり前だった事が出来なくなったり、その都度、それにあった保育をしていくのは当然だと思うが、その変化が子ども達や保護者の為のものだったら納得する。職員の働きやすい環境作りも大事だが、負担軽減の為に色々なものが削られていくのはどうかと思う。どちらも大切だが、きちんと説明をしてほしい事も多々あり、以前の幼稚園を知っている分、手抜きされているようで残念な事が多かった。楽しい素敵な場所として、これからもより良い保育を目指してほしいです。

【回 答】

貴重なご意見ありがとうございます。まず第一に職員は子ども達や保護者の方のことを最も考え、行事や保育を何度も見直し、検討していることをご理解頂きたく思います。3年前からのコロナ禍対策から現在まで、良いと思えるものは残し、改善しなければならないことは改善する等、話し合いを進めながら取り組んでおります。今後も行事や保育がより良いものとなるよう、努めて参りますので、ご協力お願い致します。

● 記述欄 感謝、御礼の意見について

・担任の先生はもちろん、クラスや学年が違う先生も子ども達のことをよく覚えて見てくれていて、園全体で見守っている感じがとても安心でした。私自身も卒園生ですが、その頃と変わらずいつも元気いっぱいの子も、ちょっと恥ずかしがり屋の子も居心地のいい幼稚園だと思います。コロナ禍での入園で不安な事も多々ありましたが、行きたくないと言う日は1日も無く毎日楽しく過ごしていたと思います。

・毎日とっても、楽しく通っています。いつも、明るく元気な先生たちに感謝しています。入園した時は、臆病で、何も出来なかったのに、先生の声かけやお友達の協力があって、出来るようになったり、出来ないこともチャレンジする気持ちが芽生えました。この1年でとっても成長したと思います。ご迷惑をかけることもあるかと思いますが、新年度も、よろしくお願ひします。

・我が子は幼稚園も先生もお友達も大好きで、毎日楽しく通わせてもらっています。毎年、ずっと〇〇組でいたい！と言っています。担任の先生はもちろん、別け隔てなくどの先生にも温かく指導頂いていて、感謝しています！外でさつまいもを焼いたり、畑の収穫物で

ちょっとした料理を出していただいたり、泥遊びや森探検、園のこだわりに触れるたび、大曲大谷に入れてよかったなと感じます。そしていつも忘れ物や抜けが多い我が家、ご迷惑をお掛けして申し訳ないです…

・子どもが受け持ちの先生だけでなく、園長先生、バスの先生の事も大好きで、園全体で子どもたちに関わってくれている事が嬉しいです♪息子は4月から3年間、お世話になります。広い園庭、楽しい食育など様々な事を通して沢山成長してくれたらと思っています。我が強くて、心配な事が多い息子ですが、これからもよろしくお願い致します！

・満3歳の2学期からの通園で、幼稚園での生活についていけるか、はじめての集団生活でお友達と仲良く遊べるかなど心配しておりましたが、ひよこ組の先生方はもちろんのこと、他の組の先生方も子供のことを認識してくださりいつも温かい声かけをしていただけるので楽しい幼稚園生活を過ごしているようです。ありがとうございました。

・いつも熱心に子供と向き合っていただきありがとうございます。今年度は、今までコロナ禍で縮小されていたイベント(運動会や発表会)も大規模開催となりました。子供達もそういったイベントでたくさんの保護者の前で活躍する機会を経て成長に繋がったように思います。

・3年間過ごしてきて、先生方は一人一人をしっかりと見てくださり、何かあれば直ぐに報告して頂けるので、安心してお任せする事ができました。毎日楽しく幼稚園生活を送っているんだと、子供の様子からも何う事が出来ました。園長先生をはじめ、たくさんの先生方、バスの先生方、皆さんとても温かく、優しい方ばかりで、卒園が本当に寂しいです。3年間、本当にありがとうございました。大曲大谷幼稚園に入園して良かったです!!!

・いつも先生方には丁寧に対応して頂いているので、感謝しかありません。息子も幼稚園が楽しいと言っており、安心して通わせる事ができています。なかよしキッズに通う娘は、毎日のように「なかよしキッズごっこ」を兄に付き合わせて遊ぶほど、毎週の登園を楽しみにしています。いつもありがとうございます。今後ともよろしくお願い申し上げます。

・裸足で園庭を駆け回れること、いちごや野菜の収穫、スノーモービルに乗せてもらえること、貴重な経験をさせて頂きありがとうございます。園生活の中で、のびのびと息子が息子らしく成長していくのを先生方には一緒に見守って頂けたこと、感謝につきません。こちらの幼稚園にお世話になってよかったと思っています。ありがとうございました。

◆ 皆様から頂きました評価の結果は、今後の教育・保育活動に対して活用していきたいと思えます。また、改善をすべきこと、大曲大谷幼稚園として残していくこと、新しく取り組んでいくことをしっかりと精査してまいります。感謝のことばを励みに職員一同、子どもの健やかな育ちに力を注いでまいります。

ご協力・ご理解ありがとうございました。